
E-mail: zushirc@sage.ocn.ne.jp 

Website:http://www.zushi-rc.com/ 

財団ニコニコ 桐ケ谷 ＄10  

米山ニコニコ 松井 ２,000 円   

矢部（光）、船津、臼井、桐ケ谷 各 1,000 円 

本日の進行（18:00） 

クラブ奉仕フォーラム 

「クラブ奉仕から見る 

2780地区 IMと地区協議会」 

―次回のお知らせ― 
9月 7日（12:30）  

濱野八十一氏 

「長柄桜山古墳にみる

逗子のなりたち」 

山田嗣会長（鎌倉中央 RC） 

本日は今年度のご挨拶に伺いました。 

鎌倉中央 RC は今年度より例会を第 1 週 

と第 4 週の月 2 回にしました。第２、3 

週は委員会を主に行っております。今年度 

も宜しくお願いいします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 8月19日は山科会員の旭日中綬賞受賞

祝賀会にロータリアン多数お招きいただ

きありがとうございました。ゲストの秋川

雅史さんが登場、「千の風になって」を感

情込めて歌っていただき皆様に感動を与

えました。亡き奥様もきっと遠い空から拍手を送られたと思い

ます。芥川賞作家の新井満さんの訳詞、作曲のこの歌は、函館

の北に位置する大沼公園で創作されたそうです。駒ケ岳に広が

る空、時には風に乗って素早く移動する雲、雄大な大自然に酔

い誕生したと聞きます。私もこの曲が大好きで昨年大沼公園を

訪れました。モニュメントが作られており、そこから見る景色

はまさに詩のとおりです。 

8 月 17 日は金沢八景シーパラダイスで家族同伴納涼会が開

かれました。大勢出席いただき、天候に恵まれ花火も無事うち

上がりました。親睦の皆さんご苦労様でした。 

今日の卓話は元教育長の野村先生にお越しいただきました。

後ほど鈴木会員からご紹介いただきます。今年の卓話は「逗子

の歴史と日本の文化」をテーマとしました。逗子に住む私たち

は逗子の成り立ちを理解し、今後逗子をどう発展させるか、考

える良い機会になればと思います。 

 

匂坂幹事 到着物：ガバナー月信 8 月号 

週報：横須賀 RC 

表彰： ・米山功労賞 第 5回マルチプル 湊屋会員 

    ・米山功労賞 第 3回マルチプル 三宅会員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

村松会長の時間 

【出席報告】会員数 51 名（出席免除 4 名） 

      出席者 30 名 出席率 60.00% 

報  告 

委員会報告  

・宝子山記念誌委員会：55 周年記念誌委員会を 12 月から 

立ち上げ、ようやく完成しました。本日お 

配りできますので、皆様お持ちください。 

臼井副委員長、服部会員、清水惠子会員の 4 

名でがんばりました。見やすくする為に、 

今回は写真を多く取り入れました。表紙の 

印象的な写真は清水惠子会員の撮影したも 

のです。又、全開にすると若干壊れやすく 

なっておりますので、優しく大切に取り扱 

って下さい。 

・山科会委員：先週の土曜日に行いました受勲パーティー 

       にお越し頂きありがとうございました。カ 

ーテンを開けて海を見て頂く事を忘れてし 

まいましたが、良い会ができました。 

三宅会員のコメント 

寄付が積もり積もって頂きました。

ありがとうござました。 

 No.8 2017 年 8 月 31 日 

例会日 

第 1･2･4木曜日 12:30 

第 3木曜日  18:30 

第 5木曜日  18:00 

例会場：「カンティーナ」 

逗子市新宿 1-3-15 

TEL：046-870-6440 

事務所：逗子市桜山 6-3-29 

TEL＆FAX：046-873-0226 

会 長◆村松 邦彦 

会 長 ｴ ﾚ ｸ ﾄ◆山本 由夫 

副会長◆松井 一郎 

    藤吉 一哉 

幹 事◆匂坂 祐二 

ＳＡＡ◆橘 武 

会 計◆岡本 久 

直前会長◆菊池 尚 

会報委員長◇宝子山 泰久 

11 月に服部会員の

スポーツ施設にて

「ララランド」とい

う日本人とアメリ

カ人の子供の保育

園を始めます。アメ

リカ人と日本人の

子供が一緒に学べ

る環境を作ってい

きたいと思ってい

ます。 

横須賀RCより新倉会員と鈴木

会員。㈱横須賀バイリンガルブ

リッジ代表取締役井上フミ氏。 

mailto:zushirc@sage.ocn.ne.jp


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

新倉定治様（横須賀 RC）…ご無沙汰しております。今日は横

須賀 RC の仲間の鈴木孝博君とお友達と一緒にうかがわせ

て頂きました。どうぞ宜しくお願い致します。 

鈴木孝博様（横須賀 RC）…本日は 11 月に逗子駅近くで保育

園を開園させて頂く井上フミ代表と参加させて頂きます。

どうぞ宜しくお願いします。 

山田嗣様（鎌倉中央 RC）…今年度会長の山田です。来週幹事

がお邪魔します、バラバラで申し訳ありません。 

村松君…野村先生、卓話宜しくお願いします。 

匂坂君…野村様本日は宜しくお願い致します。鎌倉中央 RC 山

田会長、横須賀 RC の皆様ようこそ。 

松井君…残暑が厳しくなりそうです！体調管理に注意しましょう！ 

毛利君…残暑お見舞い申し上げます。 

福嶋君…夏本番、やっと。 

橘（武）君…創立 55 周年記念誌、宝子山委員長の力作ありが

とう。写真がよく撮れて見やすいです。 

船津君、山口君、三宅君、矢部（房）君、山本（由）君、服部

君、松田君、川上君、中根君、桐ケ谷君…野村さんスピーチよ 

   ろしくお願いします。 

安藤君…ヨットで江の島→下田→清水→安良里→土肥と廻って

来ました。 

矢部（光）君…野村昇司様「逗子の歴史について」卓話よろし

くお願いします！ 

鈴木（安）君…野村先生をお迎えして。 

臼井君…逗子物語の話、楽しみ！ 

山科君…祝賀会ご参加ありがとうございました。 

宝子山君…55 周年記念誌やっと完成しました。皆さんの協力

に感謝！ 

菊池君…山科さん受賞祝賀会に多勢ご参加ありがとうございました。 

桐田君…暑い中ごくろう様です。 

山本（三）さん…残暑厳しくようやく夏、お体ご自愛下さい。 

横山君…花火見学ありがとうございました。見ごたえありました。 

清水（惠）さん…山科さんの祝賀会で良い事がありました。 

小西君…2 番目の夏が到来しました。夏の経済活動が盛り上が

るといいですね！ 

大下君…山科さんおめでとうございました。お誕生日お祝いあ

りがとうございました。 

ニコニコＢＯＸ 本日合計    ￥４２,０００    累計 ￥２８７,０００ 

【卓話】 

まず明治政府の政策で、軍の力を育て、東京を守る為には横須賀軍港・三浦半島を守らなければならない。その際に軍事・兵

隊・食糧全ての軍事関係に必要な物を運ぶのに海だけでは間に合わず、嵐が来れば食糧を運べないという状況を考え、当時東

海道線が平塚あたりまで進んでいたが、全く予定の無かった東海道沿線候補の中に三浦半島までの線路を陸軍と海軍が強引に

要請。当初はすでに存在していた戸塚・藤沢駅の一方から三浦半島までの線を検討するも莫大な予算がかかる為、その中間地

点を作り、そこから三浦半島に入ろうということで生まれた駅が大船駅。大船駅から三浦半島に線路作る際、問題になったの

が円覚寺。結果的には円覚寺の境内を鉄道で切り、鎌倉駅ができ、その先に８ヶ所のトンネルを作り、何とか終点の横須賀駅

まで繋ぐ事ができた。（明治２２年６月横須賀線開通）計画では大船・鎌倉・横須賀までで終わりだったが、同年４月に市町村

制施行により逗子村外六ヶ村を構成する７つの村（桜山村・山野根村・沼間村・池子村・久木村・小坪村）が合併して三浦郡

田越村が成立した事から、初代村長・髙橋安行氏が最初の仕事として、合併した田越村にも鉄道が通るならこの村にも駅を作

るべきだと村民に呼びかけた。その後、名越トンネルを作った功績等が認められ、田越村に駅（逗子駅）が作られることにな

った。 

なぜ、現在の場所と逗子の名前が残ったかというと、当時の田越村の役場は延命寺にあり、田越村は逗子村を中心に発展す

るだろうということから現在の場所・名前として駅が誕生。逗子駅が出来たことにより逗子市だけでなく葉山町（御用邸等）

も栄え、現在のすばらしい発展と街並みに至ったのである。 

 

担当 中根 

「JR横須賀線逗子物語」 
元逗子市教育長 

野村 昇司氏 
 野村 昇司氏（元逗子市教育委員会教育長） 

プロフィール 

１９３３年横浜生まれ：横浜国立大学卒。 

小学校教師を経て校長に就任、退職後は玉川大学教師として、国語指導法、図書館司書

講座を担当、２００２年逗子市教育委員会教育長に就任。 

１９５８年、台本『雪婆』が文化庁芸術祭参加作品として上演される。 

以前から逗子葉山の明治初期～平成に及ぶ、様々な地元の話を採話し、創作民話を作成。

現在は『ちょっと昔の逗子のお話の会』会長として講演活動等、現在も活躍中。 


